

Une passion
de toujours ...



Alexandre
POTTIER

Delphine
HUBERT



Conférences interactives autour du jeu d'échecs

Pour vos festivals, événements culturels ou professionnels, séminaires d'entreprises etc.

Disponibles partout en France et dans les pays limitrophes.

Informations : <https://www.laterreentete.fr>

Contact : contact@laterreentete.fr ou +33 (0) 6 08 61 30 56

Alexandre POTTIER et Delphine HUBERT

La Terre en tête – 84400 Apt

Deux animateurs expérimentés pour des conférences rythmées, interactives, drôles, piquantes, engagées, éducatives et surtout divertissantes !

Et n'ayez crainte : **PAS BESOIN DE SAVOIR JOUER AUX ÉCHECS** ! On parle d'histoire, de cultures, de technologies, de féminisme... pas de tactique de jeu !

Thèmes des conférences

L'éléphant devenu fou

Ou comment un jeu est devenu miroir du monde.



Histoire et co-évolutions du jeu et de nos sociétés.



Quand l'Homme et la machine jouent, le monde avance... ou pas ?

Relations Humain-machine et intelligence artificielle.

Échecs et mythes !

Une cavalcade millénaire entre légendes et Histoire.



Mythes et légendes façonnés par et pour le jeu d'échecs.



Le plafond de verre enfin mis en échec ?

Égalité femmes/hommes et évolutions sociales.

L'éléphant devenu fou

Ou comment un jeu est devenu miroir du monde.



Les mille-et-une nuits, l'amour et la religion au Moyen-Âge, un outil de propagande, la boxe, internet...

Ce n'est pas une liste sans queue ni tête mais c'est l'histoire du monde racontée par le jeu d'échecs !

Les échecs sont un des divertissements les plus populaires du monde.

L'histoire du jeu est aussi fascinante que le jeu en lui-même. Tel un caméléon, le jeu d'échecs s'est toujours adapté aux sociétés et aux époques qu'il a traversées depuis plus d'un millénaire.

Mais est-il capable, encore aujourd'hui, de refléter le bouillonnement de notre temps ?

Échecs et mythes !

Une cavalcade millénaire entre légendes et Histoire.



Le jeu d'échecs a un statut à part dans l'Histoire du monde. En Perse, en Asie ou en Europe, des mythes ont été créés par différentes cultures pour conter son invention qui reste encore un mystère. Il a même, au fil de sa popularité grandissante, intégré des mythologies ou légendes préexistantes. Aujourd'hui encore il révèle notre besoin de magie... Voyageons ensemble à travers 1500 ans de manuscrits, d'art et de fouilles archéologiques.

Vous découvrirez comment les fascinantes interactions entre jeux d'échecs et sociétés ont contribué et contribuent encore à façonner nos cultures.

Quand l'Homme et la machine jouent, le monde avance... ou pas ?

Le jeu d'échecs fut le théâtre de l'affrontement entre l'Homme et la machine.
Mais aujourd'hui la relation est pacifique !

Un humain devant son échiquier, des grosses machines, des algorithmes, des intelligences artificielles... Comment les interactions entre ces éléments contribuent-elles à élever le jeu et développer des technologies ?
Peut-on en tirer des enseignements pour le futur de notre collaboration avec les machines ?

Le plafond de verre enfin mis en échec ?



Depuis plus d'un millénaire, le jeu d'échecs est un véritable miroir du monde où s'y reflètent des évolutions sociales, religieuses, politiques...

Qu'a-t-il à nous raconter sur l'histoire des inégalités homme/femme ?

Partez à la rencontre de femmes d'exception qui ont prouvé que le jeu d'échecs peut être un formidable outil féministe : accès à l'éducation, égalité homme-femme, brassage social etc. Après tout, la pièce la plus forte... c'est la Dame !

Les conférenciers, en bref



Pour Alexandre, le jeu d'échecs est une passion de toujours et un loisir quotidien.

Il a commencé les échecs en maternelle et a côtoyé de grands noms de la discipline.

Il a été plusieurs fois champion de France par équipe (N1 jeunes) et champion d'Ile-de-France 2017. Il est classé à plus de 2000 ELO dans les trois cadences. C'est aussi un excellent joueur en ligne. Sur chess.com il a atteint un pic ELO à 2515 en bullet, ce qui indique, selon le site, qu'il est plus fort que 99,9% des joueurs de la plateforme... et ils sont plus de 190 millions !



Pour Delphine, le jeu d'échecs est une source de bienfaits... quand on l'utilise correctement !

Avec son regard neuf sur le jeu et sa capacité à briser les clichés, elle est devenue une guide rassurante et bienveillante pour convaincre de nombreux enfants et adultes de s'intéresser aux échecs.

Ensemble ils ont développé la méthode « Ludi Chess » spécialement conçue pour que les participants profitent au maximum des bienfaits que ce jeu peut apporter : confiance en soi, lutte contre le déclin cognitif, amélioration de la mémoire et de la concentration... Ils transmettent ainsi cette passion auprès de publics très variés : enfants en périscolaire ou stage, adolescents, familles lors d'événements grand public, séniors...



Des conférences pour dépasser l'échiquier et faire le lien entre leurs domaines d'expertise, leurs expériences personnelles et leur quotidien d'intervenants.

Dans leur quotidien de médiateurs scientifiques, Delphine et Alexandre rencontrent tous types de publics. Ils prennent soin d'aborder les sujets de façon adaptée à chaque public. Chaque animation est unique par les interactions générées avec l'audience. Et pas de superficiel ! Les thèmes sont abordés en profondeur, mais la complexité est rendue accessible à tous.

Pourquoi ces thèmes ?



- Delphine et Alexandre ont tous les deux travaillé dans le domaine des TIC (Technologies de l'Information et des Communications) pour des entreprises majeures et des organismes publics importants. Delphine, plus de 15 ans comme manager d'équipes techniques. Alexandre, ingénieur Télécom, comme consultant et chef de projet.



- Delphine a ainsi évolué dans des milieux très masculins. L'histoire des joueuses d'échecs fait écho à son expérience personnelle qu'elle a envie de partager notamment avec des jeunes filles et jeunes femmes pour les encourager à faire leurs propres choix et briser certains clichés.



- Alexandre a joué toute sa vie aux échecs. Il a étudié l'histoire du jeu, ses mythes et légendes, son évolution et ses liens avec les sociétés. Aujourd'hui encore il est fasciné par la popularité grandissante du jeu ! Il a à cœur de partager avec vous les belles histoires, les émotions, les grandes questions, les révolutions... qui ont pu naître grâce à de modestes bouts de bois sur un plateau.



Modalités et informations pratiques

Quelques précisions :

- Les thèmes abordés sont parfaitement adaptés à différents contextes culturels et professionnels : festival, événement culturel ou professionnel, séminaire d'entreprise / team building, intervention auprès d'étudiants, tournoi d'échecs...
- Les conférences sont adaptées à tout le monde. Elles ne sont pas réservées aux amateurs d'échecs ni aux personnes sachant déjà jouer.
- Le public visé est principalement un public d'adultes et de jeunes. Elles sont déconseillées pour les enfants âgés de moins de 12 ans. Des formats spécifiques pour les enfants peuvent être mis en place sur demande.

Informations pratiques :

- Durée : 1 heure + questions/réponses.
- Matériel prérequis obligatoire : salle adaptée à la projection, écran ou mur blanc, sonorisation basique (micros sans fil et enceintes), projecteur avec un port HDMI, prises électriques, 2 chaises, une petite table et un support pour poser l'ordinateur.

Tarifs – Sur devis :

- Conférence « clef en main » (au choix parmi les thèmes listés précédemment)
 - À partir de 650€ HT, soit 780€ TTC + frais de déplacement (VHR).
- Frais de déplacement (VHR)
 - Nous pouvons nous déplacer partout en France et dans les pays limitrophes.
 - Le tarif dépend du temps passé dans les transports et des transports empruntés (train, voiture, parking...)
 - Le tarif inclut les frais d'hébergement et de restauration le cas échéant.
- Conférence sur-mesure
 - Vous avez un projet particulier ? Une demande pour adapter notre contenu à votre événement ? C'est tout à fait possible ! Nous préparerons ensemble les adaptations. Le budget final dépendra de la durée de préparation nécessaire.
- Compléments :
 - Atelier : il est possible de compléter la conférence avec un atelier d'initiation ou de jeu, à définir selon vos envies.
 - Cycle : plusieurs thèmes peuvent être proposés dans le cadre d'événements sur plusieurs jours.

Alexandre POTTIER et Delphine HUBERT – La Terre en tête – 84400 Apt